

LE SPIRANTHE D'ÉTÉ

SPIRANTHES AESTIVALIS (POIRET) L.C.M. RICHARD 1817

Le **Spiranthe d'été** est une orchidée méditerranéo-atlantique, que l'on rencontre des Pays-Bas au sud de l'Europe et au Maghreb. Elle est toujours rare, notamment en France, où ses stations sont très dispersées, et ne comportent généralement que des populations peu abondantes. En Corse, c'est une espèce rare.

Cette orchidée qui fleurit de juin à août se rencontre en général plutôt en plaine, mais est présente jusqu'à 1400 mètres d'altitude.

Avec une nette préférence pour les biotopes de pleine lumière, elle fréquente les milieux à végétation basse et ouverte. Elle pousse sur des sols humides ou même marécageux, et préfère les substrats calcaires ou neutres.

Il s'agit d'une plante grêle, discrète, le plus souvent de taille moyenne (tige de 20 à 30 cm.).

Spiranthes aestivalis est une orchidée peu variable, dont les fleurs, d'un blanc pur, sont peu odorantes, contrairement à l'autre espèce du genre, *S. spiralis*.

Cette espèce est **protégée** en France sur le plan national. En forte régression, le Spiranthe d'été est considéré comme très menacé, notamment par la destruction de ses biotopes (urbanisation, défrichements, ou au contraire fermeture excessive du milieu par embroussaillage). Cette orchidée a totalement disparu de Belgique.



